

# ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

## Énergies : Gabon Énergies & Solutions lance ses activités

ENA  
Libreville/Gabon

**A**GISSANT dans le cadre du partenariat liant l'État gabonais au leader mondial des énergies renouvelables qu'est le Groupe Engie, le Groupement d'intérêt économique (GIE) gabonais " Gabon Énergie & Solutions " a lancé officiellement ses activités le mardi 16 mai 2023 à Libreville, en présence des représentants du ministère de l'Énergie et des Ressources hydrauliques et des opérateurs économiques.

Son déploiement devrait lui permettre de couvrir les besoins des ménages et zones non encore couverts par le réseau public d'électricité.

Son président, Daniel Adang Evouna, faisant l'historique de Gabon Énergies & Solutions, a mis en exergue la qualité des produits proposés qui ont permis à Engie (entreprise française) de décrocher l'appel d'offres lancé en 2020 par l'État gabonais visant à pourvoir le pays en énergies renouvelables. Des produits solaires très haut de gamme dont la première commande destinée à 1 200 ménages est déjà disponible.



Le président de Gabon Énergie & Solutions Daniel Adang Evouna lors de son intervention.

" Et quelque soit l'endroit où se trouve le client, nous sommes tenus de le servir sans sacrifier à la qualité ", assure le président. Non sans ajouter que " les embarcations, les motos, les voitures, les tricycles, etc. vont être utilisés pour atteindre n'importe quelle zone du pays". En effet, la panoplie des produits solaires présentés (téléviseurs, congélateurs, ventilateurs, chargeurs, panneaux...) confirme un large éventail des besoins à satisfaire et qui bénéficient d'une garantie de 3 ans.

À travers ce partenariat, l'État envisage l'accès des populations de toutes les contrées aux sources d'énergies afin d'améliorer leurs conditions de vie. Et Gabon Énergies & Solutions voudrait

aller plus loin en permettant aux ménages des régions qui en sont encore dépourvues d'accéder aux offres de Canal +, à travers la conclusion d'une convention entre ce groupe de télévision et la société Airtel, propriétaire de ligne GSM.

À noter qu'une étude préalable, lancée auprès de 120 ménages dans la province de l'Ogooué-Ivindo, avait dégagé des hypothèses encourageantes qui ont incité à une première expérimentation technologique. Celle-ci a démontré non seulement l'ampleur de la demande en la matière, mais aussi l'adaptabilité des produits à ces milieux.

## La SGG signe un accord avec le FSA



Les deux responsables au terme de la signature de l'accord.

Maxime Serge MIHINDOU  
Libreville/Gabon

**L**A Société de garantie du Gabon (SGG) a signé dernièrement un protocole d'accord-cadre pour une durée indéterminée avec le Fonds de solidarité africain (FSA), acteur majeur de développement économique de 16 États membres dont le Gabon. Cet accord consiste à renforcer les capacités opérationnelles, techniques et financières de la SGG afin d'optimiser son offre auprès des établissements de crédits, néces-

saires aux financements à moyen et long terme des PME et PMI installées au Gabon.

Il faut savoir que les interventions du FSA en faveur de l'économie gabonaise se chiffrent, à ce jour, à 91 milliards FCFA. Lesquels ont permis de lever des financements globaux de 123 milliards FCFA. Pour les deux partenaires, cette collaboration vise à renforcer davantage les interventions du FSA au Gabon, contribuant ainsi à stimuler le développement économique du pays.

## Le clin d'œil de Lybek



## GSEZ Ikolo : la SEEG fournira une puissance de 2 mégawatts



L'échange des documents entre les deux parties.

MSM  
Libreville/Gabon

**L**E ministre de l'Énergie et des Ressources hydrauliques, Oswald Séverin Mayounou, a présidé, le 16 mai dernier à Libreville, la cérémonie de signature d'un contrat d'achat d'énergie entre la Société d'énergie et d'eau du Gabon (SEEG) et GSEZ en vue de l'alimentation et du fonctionnement de la Zone

économique d'Ikolo et la ville de Lambaréné.

De manière spécifique, la SEEG fournira une puissance de 2 mégawatts à GSEZ via le réseau interconnecté de la centrale thermique de Lambaréné.

" La signature de cette convention marque une étape importante dans la mise en œuvre de la Zone économique d'Ikolo. En outre, elle permet de résoudre un problème crucial qui est celui de l'alimenta-

tion en énergie de cet espace industriel", a indiqué Jensen Opolo, représentant GSEZ.

Pour le ministre de l'Énergie et des Ressources hydrauliques, Oswald Séverin Mayounou, la Zone économique d'Ikolo est un bassin à forte valeur ajoutée. Ainsi, ce partenariat "gagnant-gagnant" pour les deux signataires constitue également un signal fort pour les investisseurs de la zone économique d'Ikolo.

Pour rappel, la GSEZ Ikolo a été créée en juin 2021. Cette zone économique à régime spécial projetée d'exporter 300 à 400 conteneurs de bois transformés par mois, générant ainsi de la valeur ajoutée pour le pays. GSEZ Ikolo est orientée sur les métiers de transformation du bois tels que le sciage, le placage et contreplaqué, la fabrication de meubles, la production de pâte à papier... Elle a exporté 500 containers de feuilles de placage entre mars et mai 2022;